
    【編集の記】 

  「美杉だより」を発行しはじめて、この新年号が第９号となります。地域の皆さんに応

募いただいた見出しをこの号から使用します。木とみすぎんをモチーフにした、ほのぼの

感のあるいい見出しかなと思います。 

 さて、1面の写真は、大洞山に昇る朝日です。太郎生地内からの撮影です。朝日の中で

家々の屋根も輝き始めている、穏やかな美杉の朝です。（撮影；平成２２年１０月のある日） 

平成２３年１月１日 

発行：美杉総合支所 

第９号 

  平成２３年（２０１１年）のスタートです。  

  皆さまには、いろいろな思いを抱きながら、新年をお迎えのことと存じます。 

  美杉地域の振興方針であります「津市過疎地域自立促進計画」もいよいよ今年からス

タートすることになります。美杉地域の総合文化センター整備もさらに進んで行く年になるで

しょう。今年は、美杉地域にとって大事な年です。 

  皆さまのご健勝とご多幸をお祈りいたします。 
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眞 柄 了 瑞 さ ん（９６歳）  
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 美杉地域内のそれぞれの年代の人に平成２３年（２０１１年）

の抱負などを伺いしました。「新春インタビュー」作成に当たっ

ては、総合支所・出張所職員がそれぞれのお宅にお伺いしまし

た。ご協力いただきました皆さんに紙面をお借りしてお礼申し上げます。 

インタビューの内容は、①２０１０年中で最も印象に残ったこと、②美杉地域の中で好きな場所や自

慢したいこと、③２０１１年の抱負です。なお、小学校５年生の抱負は、「将来の夢」です。 

①健康で、自分で自分の身の周りのこ

とが出来ることに感謝して過ごしてい 

ること。座右の銘は「日々是好日」。 

②真福院・・・三多気にある祈願寺 

で、昔のままの姿で残っている。 

③来年も「日々是好日」で過ごした

い。 

 新春インタビュー 

藤 田 正 也 さ ん（８４歳）  

①白内障の手術をしたことです。農業が大好きで、米作りをしているのです

が、８月に手術だったため、稲刈りができなかったことが残念です。でも手

術のおかげで、運転免許証の更新ができたことはよかったです。②三多気の

桜です。私は山桜が好きで、色も派手でなく、葉と一緒に花が咲く様子は奥

行きがあるというか、趣きがあると思います。長く景勝委員会の役員もして

きたし、ずっと残していきたいです。③ 戦前、戦中、戦後と生きてきて、

８４歳まで生きさせてもらったことに感謝したい。長く地域の役員等させて

もらってきましたが、これからは自分のための余生を楽しみたいです。 

宮 田 清 子 さ ん（７２歳）  

①孫２人が大学生と高校生になったこ

とがうれしいです。  

②自然がいっぱいで心が安らぎ住みや

すい。美杉全体が好きです。 

③何よりも健康で、はつらつと今年も

過ごしたいです。      

◆インタビュー雑感◆ 
 インタビューにお伺いしました

が、長い人生のお話や庭掃除など

普段の生活のことなど、全身を

使って一生懸命に話していただき

ました。 

 眞柄さん自らお茶も出していた

だくなど、９６歳とは思えない、

元気さでした。 

小 竹 正 俊 さ ん（６０歳）  

①！！暑かった！！前年に熱中症になったので気を付けてはいたのですが、用事もたくさんあ

り、暑い中では大変でした。また、秋口まで気温が高かったので、草がよく伸びて１２月に

なっても草刈りをしなければならなかったことです。②美杉といえば北畠神社や若宮八幡宮が

有名ですが、私は生まれ育った太郎生が一番です。日神の滝、鎌倉時代の遺跡、津の海や伊賀

が見える山々などいい所がたくさんあります。③少し前、１冊の本がきっかけで姓名のルーツ

を調べかけていたのですが、６０歳という人生のけじめ？の年にもなったので、もっと力を入

れてやりたいと思っています。    
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坂 本 京 子 さ ん（４８歳）  
①家族が何事もなく、平和で元気だったことです。 
②自然がたくさんあることと人数は少ないけれど元気いっぱいの子どもた

ちや、高齢化率は高いけれど元気なお年寄りたちです。 

③毎日暑くても寒くても元気に顔を見せてくれるお年寄りに私が元気をも

らっているので、来年も元気で顔を見せてほしいです。また、家族が何事

もなく元気で過ごしたいです。    

藤 田 義 久 さ ん（３６歳）  

①太郎生小学校と美杉小学校が４月に統合して、新たな美杉小学校がス

タートし、児童数も増え、子どもたちもたくさん友達ができたようで、今

年入学した次女と４年生の長女の姉妹が仲良く楽しそうに通学しているこ

とです。②私もメンバーとして参加している美杉手筒会（結城博会長）に

よる手筒花火です。今年もみすぎ夏まつりや津まつりに参加しました。③ 

私が携わっている建設業界は、公共事業削減などにより大変厳しくなって

きていますが、この不況の波を乗り越えるため、他業種（農林業など）と

の連携を深め、新規事業などを考えていきたいと思います。  

海 住 詩 織 さ ん（２４歳）  

①今年の夏は全国的な猛暑で、「とにか

く暑かったこと」が印象に残っていま

す。  

②夜空を見上げるととても星がキレイな

ところです。夜の川もキレイですね。                                      

空気がキレイなことが自慢です。  

③とにかく楽しく過ごしたいです。    

将来の夢  
美杉小学校５年生

（１２歳）  

大野遥風さん；絵本作家になりたい。 

岡野りせさん；ペットショップの店員になりたい。 

奥野ありささん；都会に行って、パティシエにな 

        りたい。 

片野晴菜さん；牛を３０頭以上大切に飼いたい。 

北畠一樹さん；車のレースに出たい。   

芝山由伸さん；車屋さんになりたい。   

田邊芽森さん；ファッションデザイナーになりた 

       い。 

日置梨香さん；ペットショップの店員になりたい。 

藤田千草さん；自分の雑貨の店をもちたい。  

藤田知加さん；美容師になりたい。 

松本実紗さん；保育士になりたい。 

水井啓輔さん；８時間耐久レースに出たい。 

宮田湧太さん；巨人の応援団長になる。    

村林砂綾さん；ＡＫＢ４８に入りたい。 

森下 怜さん；先生になりたい。 

山田亜美さん；保育士になりたい。 

横谷梨央さん；ＡＫＢ４８に入りたい。 



◆美杉地区の民生委員・児童委員、主任児童委員◆ 
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民生委員・児童委員さんが 

新しく委嘱されました 

 年末恒例の「花も

ちつくり講習会」が

JR伊勢奥津駅南にあ

る「お休み処・かわ

せみ庵」で１２月５

日（日）に開催され

ました。 

 紅白の小さなおも

ちが控えめに、お正

月を迎える楽しい雰

囲気をかもし出して

います。 

 皆さんも、来年は

作ってみませんか。 

ありがとう ご苦労様でした 

民生委員・児童委員の退任式 

花もちつくり講習会 １２／５ 

美杉地区民生委員児童委員協議会の 

        役員が決まりました 

 １２月１日（水）、津リージョンプラザにおいて民生

委員児童委員の皆さんへの委嘱および指名伝達式が行わ

れました。当日は、津市で新しく民生委員児童委員に推

薦された人に厚生労働大臣からの委嘱状および指名状の

伝達が津市長から行われ、美杉地区の代表として原田稔

生委員に交付されました。 

 津リージョンプラザでの伝達式の後、ふれあいプラザ

竹原において、美杉地区の委員の皆さんに矢倉美杉総合

支所長から伝達を行いました。 

 委員の任期は３年です。 委員の皆さんにはお世話を

おかけしますが、よろしくお願いします。 

 １２月２日（木）、美杉総合開発センターにおい

て、民生委員・児童委員の退任式が行われました。   

 長きにわたり、地域福祉のため多大なご尽力をい

ただきました皆さんに厚生労働大臣、知事および市

長からの感謝状と記念品の贈呈がありました。 

 １２月６日（月）、美杉地区民生委員児童委員協議会臨

時総会が行われ、会長に岡田恒幸さん（竹原）、副会長に

中子敏彌さん（伊勢地）、横山立夫さん（下之川）、会計

に布生和久さん（太郎生）など新しい役員が選出されまし

た。 

（ふれあいプラザ竹原での伝達式） 

池田 勝之 

横谷 鈴子 

岡田 恒幸 

渡邊 宏一 

林 美枝 

瀧本 道子 

山本 孝道 

藤田 勝也 

藤田 香代 

岡本  喜郎 

松田  隆男 

今井 征男 

福地 克司 

日置 智子 

布生 和久  

金澤 博子 

佐野 康成 

中子 敏彌 

山内 節子 

中尾  安志 

西山 政志 

岡野 幸惠 

原田  稔生 

鏡 隆久 

木下 弘子 

磯田 百合子 

芝山 町代 

鳥谷尾 きみ子 

海住 栄子 

平岩 美八子 

横山  家一 

廣田 香代子 

茨木 幸夫 

横山 立夫 

     （退任される委員のあいさつ） 

主任児童委員 中林 優子 

（敬称を省略させていた

だきましたので、ご容赦

ください。） 

藤田 成子 

（かわせみ庵の玄関に飾られた花もち） 

 「農文協」は農業や林

業に関してたくさんの本

を出版しています。 

 この「現代農業」に美

杉のことが書いてあ

る訳ではありません

が、『山が好き！』

という特集は捨て置

けませんね。 

 
・・・この本は「美杉なん

でも情報コーナー」に置

いてあります。 

  ご一読を・・・ 

美
杉
に
ゆ
か
り
の
書
物 

『現代農業  

   平成２２年９月号』 
 発行 農山漁村文化協会 
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 津市森林セラピー基地１周年記念イベント    １１／２０・２１ 

『ノルディックウオークを満喫する２日間（二見・美杉）』を開催  

  津市森林セラピー基地グランドオープン１周年、津市合併5周

年を記念して、１１月２０日(土）、２１日（日）の２日間、ノルディッ

クウオーキングを開催しました。 

 両日とも素晴ら

しい天気で、そ

れぞれ約１００人

の参加者はノル

ディックウ

オーキング

を楽しんで

いました。   

《20日（土）・潮風の二見コース》 

《21日（日）・君ヶ野ダム湖畔コース》 

（市長さんもニッコリあいさつ） 

（レークサイド君ヶ野前で開会式） 

ちょっと寒いけど 

     紅葉きれい！ 

（県
営
サ
ン
ア
リ
ー
ナ
玄
関
） 

（ノ
ル
デ
ィ
ッ
ク
ウ
オ
ー
キ
ン

グ
用
の
ポ
ー
ル
を
参
加
者
に

お
貸
し
し
ま
し
た
。
） 

（開会式での今井協議会長あいさつ） 

 畑顕治先生！ 

優しい講習ありがとう 

（二見の海岸で集合写真。お日様がまぶっしい！） 

  

先
導
者
は
全
体
を
み
な
が
ら

ペ
ー
ス
を
整
え
て
い
ま
す 

（み
す
ぎ
ん
に
見
送
ら
れ
て 

レ
ー
ク
サ
イ
ド
君
ヶ
野
を
ス
タ
ー
ト
） 

（湖畔の紅葉も天候が良すぎて 

霞んで見えます） 

  リ
ラ
ッ
ク
ス
し
て 

ウ
オ
ー
キ
ン
グ
を 

楽
し
ん
で
い
ま
す 

コース途中の東屋前で、畑

先生のノルディックウオーキ

ングのデモンストレーション

が披露されました。 

  

（レ
ー
ク
サ
イ
ド
君
ヶ
野
へ
帰
着
） 

竹
原
地
区
文
化
祭
へ
合
流 

（まずは、「里の玉手箱」 

（お弁当）を受け取って・・・） 

 文化祭は 

 大にぎわい！ 

文化祭隣りの特設会場では名古屋産業大学の伊藤雅一

学長による「森林セラピーと元気な地域づくり」と題した講

演会が開催され、ウオーキング参加者や地域の皆さんが

熱心に聞き入っていました。 これからも 
  ノルディックウオーキングイベントをどしどし開催します。 

このスタート・

ゴールゲート

は総合支所

職員の手作

りです。 

 

（
た
ま
ご
つ
か
み 

に
も
挑
戦
） 



 撮ってきた写真は何百枚にもな

りました。参加者はグループに分

かれ、似たよう

な写真を分類、

整理して課題

や問題ごとに

張り出す作業

をしました。 

 最後にグ

ループごと

に発表をしました。 

 次回１２月１９日（日）は、今

回出された課題をもとに意見

交換し、地域課題解決方策を

つくります。 
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 集落機能再生きっかけづ

くり事業は住民自身が地域

課題を解決し、元気な地域

づくりを進める事業です。 

 １０月の意見交換会で地

域課題を出し合いました

が、そのときにアドバイザーの東京農工大学の福

井隆客員教授から１１月初めまでに「地域のいろ

いろな場所の写真」を撮ってくるという宿題が出さ

れました。今回のワークショップは、その写真をも

とに更に議論を進めました。 

 集落機能再生きっかけづくりのワークショップ 
    地域のええとこ、課題を皆で出し合い ・・・下之川・太郎生・・・ １１／１４ 

 多気の郷元気づくり協議会 
     「美し国おこし・三重」座談会開催   １１／３０ 

地域課題を写真で整理しました 

（下之川体育館） 

（太郎生地域住民センター） 

 三重県の地域力・文化力を地域住民が主体と

なって高めていこうという「美し国おこし・

三重」への取り組みのひとつとして、県政策

部の推進担当者と多気の郷元気づくり協議会の

皆さんとの座談会が開催されました。 

《多気地域住民センターで、地域の皆さん、県のプロ

デューサー、県・市の職員が車座になって意見交換》 
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 伊勢本街道を活かした

地域づくり協議会は、研修

会として松浦武四郎記念館

名誉館長髙瀬英雄さんによ

る講演会を開催しました。 

 髙瀬さんからは「武四郎

は、アメリカのペリー提督が浦賀に来て、攘夷運

動が激しくなった１８５３年に、京都から伊勢へ

向け、伊勢本街道を歩いたのです。」、「１９９

１年、多気小学校卒業文集『峠をこえる』にある

ように、皆さんも本街道やこの地域を誇りをもっ

て大切にし

てくださ

い。」との

お話があり

ました。  
  

伊勢本街道体験ウオーキング  

                  １１／２３ 

伊勢本街道講演会 １２／８ 
「北海道の名付け親松浦武四郎と伊勢本街道」 

 １２月１１日（土）、八幡地域住民セン

ター（JR伊勢奥津駅）とその周辺を会場に、

『名松線の全線復旧を求める会』の主催で、

『名松線開通７５周年記念事業』が開催され

ました。 

 松田市長、川

崎市議会議長を

はじめ多数の県

議会議員、市議

会議員を来賓に

迎え、地域の皆

さんのたくさん

の参加で記念すべき素晴らしいイベ

ントになりました。 

 『名松線の全線復旧を求める会』

では、この７５周年イベントを契機

に、『みんなで守ろう名松線』を合

言葉に活動を続けていきますので、

地域の皆さんの一層のご協力・ご参

加をお願いしたいとのことです。 

  

 名松線開通７５周年記念イベントを開催 １２／１１ 

（家々に暖簾の掛る奥津宿をウオークする参加者） 

（飼坂峠を越えた参加者は、多気宿へと進みます） 

 伊勢本街道を

活かした地域づく

り協議会主催で、

美杉地域の人を

対象とした体験ウ

オーキングが行

われました。 

 気温も少し低め

でしたが、「近くに

こんなええとこあ

るんやなあ」など、

おしゃべりも弾む

体験ウオーキング

でした。 

（多気地域住民センターでの講演会の様子） 

（求める会 結城会長あいさつ） 

（松田市長あいさつ） 

（あつさんコンサート） 

（仕掛鍋は行列） 

（写真等展示会場では

懐かしい写真や絵に見

入っていました） 
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   美杉の森の妖精「みすぎん」の大活躍 ・・・みすぎん写真集（保存版）   

 【電話番号】   美杉総合支所 

 地域振興課  （２７２）８０８０・８０８２・８０８５   

 市民福祉課  （２７２）８０８３・８０８４  

＊主な電話番号を記載しましたが、その他の電話番号などは、電話帳でお調べいただくか、美杉総合支所へお問い合わせください。 

「道の駅・美杉」 （電話 ２７５－０３９９）  
「レークサイド君ケ野」 （電話 ２６２－０９６６）   

   美杉地域の人口（平成２２年１２月１日現在・住民基本台帳による） 

【みえ青少年伝統芸能 

オンステージ；松阪】 

地区 竹原 八知 太郎生 伊勢地 八幡 多気 下之川 合計 

人口 ７３８ １，２８３ １，０７１ ５７３ ６５７ ８１３ ５６５ ５，７００ 

６５歳以上 ３４９ ６２９ ４０９ ３００ ３７５ ４５０ ３３１ ２，８４３ 

高齢化率 47.29％ 49.03％ 38.19％ 52.36％ 57.08％ 55.35％ 58.58％ 49.88％ 

 １２月１１日（土）、

道の駅美杉において

津市森林セラピー基

地PRモニターシステ

ムの除幕式が行わ

れました。 

 皆さんも、ぜひPR

モニターをご利用くだ

さい。 

【高茶屋地内のショッピング

センターでPR】 

【一身田寺内町まつりでPR】 

【みすぎ夏まつりで皆さんを 

お出迎えしました】 

【名阪・関ドライブインのPR

ボード設置セレモニーへ】 

 ハイ！ポーズ！ 

【白山ふれあいフェスタ】 
【津まつりステージ】 

【美杉満喫物産展：久居】 

【
平
城
遷
都
一
三
〇
〇
年
祭
へ
】 

◆雑誌の取材で、 

 ニッコリ・ポーズを決めました◆ 

 （君ケ野ダム湖畔コースで） 

【美杉なんでも情報コーナー（総合支所２階】では、月変わりファッションでお出迎えV】 

 

【みすぎんも食欲の秋を 

        楽しみました】 

  うーん！満足！ 

 真っ赤なソックス持って 

待ってるよ 


